

Tener estudios superiores reduce a la mitad el riesgo de desempleo - El Mundo Castellón al Día - 26/08/2018

Tener estudios superiores reduce a la mitad el riesgo de desempleo

- La tasa de paro entre personas con formación universitaria es del 10,2% en Castellón
- El INE cifra en un 20,6% la misma tasa entre personas con la primera etapa de la ESO

DANIEL VICENTE CASTELLÓN
«Tener estudios universitarios hoy en día no sirve de nada». «Estudiar una carrera no es sinónimo de obtener empleo». «El paro afecta exactamente de la misma manera a quienes se han formado como a quienes casi no han estudiado». Son muchas las afirmaciones que, al calor de la crisis económica, han cargado estos últimos años contra las salidas laborales más o menos 'garantizadas' que ofrece el tener estudios superiores en la provincia de Castellón.

Ahora, el Instituto Nacional de Estadística (INE), con los datos obtenidos gracias a la Encuesta de Población Activa (EPA) al cierre del segundo trimestre del año, acalla estas voces y arroja algo de certidumbre entre aquellos que cursan o han cursado una carrera universitaria o al menos tienen algún



Estudiantes de Castellón, examinándose de las pruebas de Selectividad en la Universitat Jaume I, este pasado mes de junio. EUGENIO TORRES

Tasa general. Por cada 100 personas, entre 15 y 16 están en paro en la provincia de Castellón.

15,6
POR CIENTO

título de educación superior. Y es que las cifras oficiales muestran que tener estudios universitarios reduce a más de la mitad el riesgo de quedar en paro entre la población de las comarcas castellanenses.

Así se prueba con el hecho de que la tasa de paro entre personas que han cursado estudios superiores –en este epígrafe se incluyen los títulos de doctorado– es del 10,2 por ciento en Castellón. Ello significa que de 100 castellanenses con estudios superiores, sólo 10 están en paro, o están en riesgo de caer en las 'garras' del desempleo.

Esta tasa es prácticamente la mitad de la cuota entre personas que han obtenido los estudios más 'bajos' es decir, hasta la primera etapa de educación secundaria obligatoria, ESO. En este caso, la tasa asciende al 20,6 por ciento en la provincia de Castellón.

Ello quiere decir que de un global de 100 personas en activo, entre 20 y 21 están en paro o posiblemente se quedarán sin trabajo si sólo cursan esos estudios. Hay que destacar que ese es el contexto escenificado a raíz de la EPA al cierre del segundo trimestre del año, por lo cual es posible que la situación pueda cambiar en los meses próximos,

RADIOGRAFÍA DE LA DEMANDA DEL MERCADO LABORAL

Pese al 'avance' de los estudios superiores en la batalla contra el paro en Castellón, lo cierto es que sectores de suma importancia todavía adolecen de la falta de cursos oficiales que certifiquen la formación adecuada de sus trabajadores. Hecho que se traduce en la 'falta' de mano de obra o en la necesidad de buscar trabajadores fuera de Castellón.

Tal es el caso del sector de la construcción, que urge 'rescatar' la FP para formar a trabajadores en este sentido, ahora

mos, para mejor o para peor.

Por último, la tasa de desempleo entre castellanenses que han cursado la segunda etapa de la educación secundaria obligatoria –aquí el INE incluye enseñanzas para la formación y la inserción laboral– fue del 16 por ciento al cierre del segundo trimestre, según la EPA elaborada trimestralmente por el INE.

que el 'ladrillo' empieza a recuperarse de la depresión en la que cayó con la crisis económica en España y en Castellón.

El sector de la construcción despidió el mes de julio con 3.094 parados, según datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Ello significó que sólo ocho personas salieron de las listas de desempleo respecto a un mes antes.

Otro sector que urge una FP o ciclo superior para formar trabajadores es el de la maquinaria y bienes de equipo para la industria cerámica, clave en las comarcas castellanenses, que acogen el clúster sectorial.

En este sentido, hay que re-

cordar que el sector industrial cifró al cierre de julio 4.744 desempleados, 85 más que un mes antes.

Desde la Conselleria de Educación informaron que, junto a la Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana (CEV), se trabaja en la confección de una suerte de mapa comarcal, para aclarar qué demanda cada territorio y en base a esas necesidades, se decidirá dónde y qué tipo de formación educativo se implantará.

Por ejemplo, la capital de La Plana acogerá este próximo curso una FP de Química Industrial, para alegría de las empresas del Polígono del Serrallo.

cordar que el sector industrial cifró al cierre de julio 4.744 desempleados, 85 más que un mes antes.

Desde la Conselleria de Educación informaron que, junto a la Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana (CEV), se trabaja en la confección de una suerte de mapa comarcal, para aclarar qué demanda cada territorio y en base a esas necesidades, se decidirá dónde y qué tipo de formación educativo se implantará.

Por ejemplo, la capital de La Plana acogerá este próximo curso una FP de Química Industrial, para alegría de las empresas del Polígono del Serrallo.

Por lo que respecta al número de ocupados, en las comarcas castellanenses se alcanza la cifra de 232.500, frente a los 227.000 ocupados con los que cerró Castellón el primer trimestre del año.

Por lo que respecta al número de ocupados, en las comarcas castellanenses se alcanza la cifra de 232.500, frente a los 227.000 ocupados con los que cerró Castellón el primer trimestre del año.

Por lo que respecta al número de ocupados, en las comarcas castellanenses se alcanza la cifra de 232.500, frente a los 227.000 ocupados con los que cerró Castellón el primer trimestre del año.

Por lo que respecta al número de ocupados, en las comarcas castellanenses se alcanza la cifra de 232.500, frente a los 227.000 ocupados con los que cerró Castellón el primer trimestre del año.

ÚLTIMOS DATOS DE LA EPA

Cabe recordar que la EPA correspondiente al segundo trimestre de 2018 dejó un saldo positivo en el mercado laboral de la provincia de Castellón. El número de parados cayó en 2.700 personas y se crearon 5.500 empleos entre abril y junio, según los datos difundidos por el INE. Con este recorte, el número de desempleados se sitúa en 43.200 personas en la provincia de Castellón, y la tasa de paro cae hasta el 15,6 por ciento, un punto por debajo que en el primer trimestre del año.

Por lo que respecta al número de ocupados, en las comarcas castellanenses se alcanza la cifra de 232.500, frente a los 227.000 ocupados con los que cerró Castellón el primer trimestre del año.